
Syndicat de l’Agriculture 
Réunion de l’Exécutif national  

 
23-25 septembre 2008 

Bureau national, Ottawa (ON) 
 
1. Convocation 
 
Le président national, Bob Kingston, déclare la séance ouverte, en présence de Debbie 
Forsythe, Denis Sicard, Howard Willems, Fabian Murphy et Larry Budge.   
 
 
2. Observations liminaires 
 
Bob souhaite la bienvenue à son nouvel Exécutif et indique se réjouir à l’idée de 
travailler avec tout le monde.  
 

 
3. Adoption de l’ordre du jour 

  
 P/A – Fabian/Willems : Que l’ordre du jour proposé soit adopté. 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 
 
4. Heures des séances 
 
Les heures des séances suivantes sont proposées : 
 

Le 23 septembre 2008 : De 14 h à 17 h 
Le 24 septembre 2008 : De 9 h à 17 h 
Le 25 septembre 2008 : De 9 h à midi  et de 13 h 30 jusqu’à ce que toutes 

les affaires aient été réglées 
 

 P/A – Willems/Forsythe : Que les heures des séances proposées soient 
adoptées. 
ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 
 
 

5. Approbation du procès-verbal de la réunion de l’Exécutif national 
d’avril 2008  

 
Rectification au point 10 : dans la version anglaise seulement supprimer « It » du nom 
d’Omer Boudreau. 
 

 P/A – Forsythe/Willems : Que le procès-verbal de la réunion de l’Exécutif 
d’avril 2008 soit adopté. 
ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 
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6. Suivi de la réunion précédente 
 
Point 6 – Élections  
Mike Vanson remplacera Brea Lewis à l’ACIA. 
 
Point 6 – Transfert des laboratoires à vocation non réglementaire 
Le rapport du Conseil du Trésor est enfin publié, et un laboratoire sera cogéré (voir le 
point 11). 
 
Point 10 – CSP national de l’ACIA  
Aucune date pour la réunion de CSP au niveau national n’a été confirmée pour le 
moment. 
 
Point 12 – Projet de loi C-39 
Joe Comuzzi n’a jamais pris le temps de nous rencontrer, et il est maintenant signalé 
qu’il ne se présentera pas pour être réélu à Thunder Bay. 
 
 
7. Rapport financier  
 
Placements 
 

 P/A – Forsythe/Sicard : Que les placements arrivant à échéance avant la 
prochaine réunion de l’Exécutif soient réinvestis au meilleur taux possible. 
ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 

 
 
8. Bureau national 
 
Bob fait savoir que Sylvia a discuté avec lui de ses plans de retraite, et a indiqué qu’elle 
espère partir avant l’été prochain. En conséquence, l’Exécutif a préparé une offre 
d’emploi ainsi que des questions pour des entrevues qui auront lieu les 15 et 17 octobre. 
Il est décidé que Bob, Debbie et Sylvia siégeront au jury de sélection.  
 
 
9. Communication 
 
Debbie présente un rapport d’étape, puis discute du rapport du groupe d’orientation 
d’Alan Pryde qui comporte des recommandations en vue d’améliorations à notre site 
Web.  
 
 
10. Le point sur l’ACID 
 
Afin de pouvoir convoquer une réunion de CSP au niveau national, l’Exécutif cherche 
des dates disponibles, et Bob s’adressera à l’ACIA. Une fois une date arrêtée, il la 
confirmera auprès des autres personnes concernées. Bob fait ensuite le point sur la 
listériose et la sécurité des aliments, et ajoute que son téléphone n’a pas cessé de 
sonner et qu’il a donné un nombre incalculable d’entrevues à la radio et à la télévision. 
Notre site Web a maintenant un lien vers www.foodsafetyfirst.ca/fr, site Web conjoint qui 
a été lancé aussitôt après le déclenchement de l’élection fédérale. Tout le monde est 
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invité à se joindre à cette campagne. Les retombées de la crise ont mis le Comité de la 
réforme de l’inspection à l’avant-scène, et Denis et Howard apporteront leur aide à la 
préparation conjointe d’un sondage sur le CVS. 
 
11. Le point sur AAC 
 
Laboratoires à vocation non réglementaire 
Ainsi que cela a déjà été mentionné, le rapport du Conseil du Trésor sur le transfert de 
laboratoires à vocation non réglementaire a été publié, et un laboratoire de Winnipeg 
sera touché. Les parties concernées examinent une structure de gestion conjointe. 
L’Exécutif a discuté avec AAC de questions de gouvernance possible.  
 
Bureau de règlement des conflits  
Nous avons appris, à la mise à jour des RH du 17 septembre dernier, que le BRC n’était 
plus une organisation indépendante. Pour cette raison, Steve Tierney a laissé entendre 
que AAC était prêt à payer les frais d’un médiateur de l’extérieur. Une mise à jour sera 
affichée sur notre site Web. 
 
SST 
On fait savoir que l’employeur a de la difficulté à trouver des représentant(e)s sur les 
lieux de travail pour siéger aux comités, et qu’il a demandé au Comité d’orientation de la 
politique de lui apporter son aide. 
 
PAE 
Le contrat du PAE arrive à échéance, aussi un examen aura lieu avant qu’un nouveau 
contrat ne soit accordé. 
 
 
12. Le point sur la CCG 
 
Projet de loi C-39 
Le projet de loi est mort au Feuilleton en raison du déclenchement de l’élection fédérale. 
Bob fait savoir que le lien vers www.actiongrain.ca continuera de figurer sur notre site 
car il s’agit d’un outil de lobbying pertinent.  
 
Groupe d’exploitation unique 
Il y a deux semaines, Bob a suivi une réunion du Comité directeur et présenté un rapport 
d’étape. Il fait savoir que nous avons avancé des commentaires sur les quatre options 
envisagées. La prochaine étape consistera à rédiger les descriptions de travail et à 
classifier des postes. Bob espère obtenir de l’aide de l’Alliance. 
 
Membre suspendu 
Denis assurera le suivi auprès de Jim Stewart et de RHDC sur un dossier où l’un de nos 
membres de la CCG à Québec a été suspendu. 
 
 
13. Le point sur l’ÉFPC/CFP 
 
Debbie présente un rapport d’étape sur l’ÉFPC, et fait savoir qu’elle a assisté, en 
compagnie de Meraiah, à une réunion du CCSP national le 15 septembre à laquelle la 
direction a dit tout ce qu’il fallait, aussi maintenant nous allons vérifier s’il va respecter sa 
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parole. À propos de la CFP, une réunion de CSP nationale est prévue le 31 octobre. 
L’Exécutif discute de la Section 10325 de la CFP qui est inactive depuis plusieurs 
années. Il est décidé que Bob et Denis assureront le suivi auprès de Meraiah et 
possiblement de Raphaël. 
 
 
14. Le point sur le MDN 
 
Bob précise qu’il n’est plus le président du Comité d’orientation de la politique en SST. 
Au sujet de la formation linguistique, il déclare qu’il s’agit toujours d’un problème et que 
de nombreux officiers veulent suivre la formation mais qu’ils ne l’obtiendront que si cela 
est absolution nécessaire. Le problème des installations est toujours très important; 
quelque chose était prévue mais pour une raison non expliquée rien de concret n’en est 
sorti. Bob ajoute que Idelta a un nouveau poste au MDN. 
 
 
15. Le point sur la négociation 
 
Il n’y a rien de nouveau à signaler, aucune réunion n’ayant eu lieu durant l’été.  
 
 
16. Réunion du Conseil national en novembre 2008  
 
L’Exécutif discute de la prochaine réunion du Conseil et décide que la formation de deux 
jours qui est prévue se déroulera le 1er novembre (séance d’orientation et droits de la 
personne) et le 2 novembre (santé et sécurité). L’Exécutif affecte les dossiers aux 
membres du Conseil aux divers comités permanents suivants : 
 

Finances et communication 
Debbie Forsythe – présidente 
Bob Jackson, Brenda Baergen, Barry Payne, Rick Cormier et Larry Budge 
 
Statuts et éducation 
Denis Sicard – président 
John Langs, Idelta Vieira, Milton Dyck, Jane McDonald et Jean Cloutier 
 
Questions générales 
Howard Willems – président 
Darrell-Lee McKenzie, Marianne Hladun, Mike Vanson et Teri Friday 
 
Négociation collective et santé et sécurité 
Fabian Murphy - président 
Raphaël Tarasco, Sam Barlin, Glenn Miller, Michele Coe et Meraiah Krebs 

 
 
Le point sur les employeurs aux réunions du Conseil 
 

 P/A – Murphy/Willems : Que les VPR et les directeurs remettent des rapports par 
écrit sur les employeurs au bureau national au moins deux semaines avant 
chaque réunion et que lesdits rapports soient traduits et redistribués aux 
membres du Conseil avant la réunion. 
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ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 
 
Il est entendu que cette nouvelle procédure sera expliquée à la séance 
d’orientation du Conseil national de novembre. 

 
 
17. Congrès du Syndicat de l’Agriculture – Suivi 
 
L’Exécutif a préparé une liste des résolutions en suspens découlant du Congrès qui 
seront abordées à la réunion de novembre du Conseil. Il discute aussi du Fonds de 
justice sociale (FJS), à propos duquel, selon la résolution adoptée au Congrès d’août 
dernier, l’Exécutif doit établir des lignes directrices en la matière. Il est décidé que 
Debbie, Howard, Denis et Larry se réuniront avant la prochaine réunion de l’Exécutif 
pour rédiger une série de lignes directrices et présenter un rapport à la prochaine 
réunion. 
 
 
18. Prochaines réunions  
 
Les dates des prochaines réunions sont les suivantes : 
 

30 et 31 octobre 2008  Ottawa 
27 et 28 janvier 2009   Ottawa 
20 et 21 avril 2009   Vancouver  

 
 
 
 
Tous les points de l’ordre du jour ayant été abordés, la séance est levée.  
 
Procès-verbal présenté par 

 
Larry Budge 
Agent d’administration 
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